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听过昆曲 《1699·桃花
扇》 推广音乐的观众也许还

记得，那曲调既有昆曲的悠悠
余韵，又不失现代感，其中一
段古筝演绎尤其到位，婉转悠
扬、千回百转。可你知道吗？那
是出自南京姑娘蔡姗姗之手！
前不久，在快报和新世纪演出
公司联合举办的 “打开艺术

之门” 暑期艺术夏令营的活
动中，蔡姗姗的古筝独奏音乐
会受到不少音乐爱好者的热
捧。昨天，这位南京艺术学院
古筝专业硕士向记者吐露了
20年来的学艺辛酸。
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出身音乐世家的蔡姗姗，

5岁开始学古筝，7岁师从著
名古筝演奏家王荀。那时学习
古筝的孩子并不多，可姗姗每
天都要花几个钟头练琴。慢慢
地，她喜欢上了古筝优雅的声
音。她将双手展开在记者面
前，手指肚上结了厚厚的一层

茧子，“学古筝一定要保护好
双手，不能干粗重的活。可能
是练琴时间比较长了，即使我
每天都涂护手霜，手上还是
结了老茧。”不过，这些老茧
可不是白长的，学习古筝这
么多年来，南京、江苏乃至全

国各大赛事的奖牌，蔡姗姗
都得过。特别是去年在广州举
行的“金钟奖”全国古筝大
赛，姗姗凭借舒展流畅、音色
醇美的演奏风格，一举夺得优
秀表演奖。

蔡姗姗感慨：“感觉这么

多年来，最辛苦的不是自己，
而是父母和恩师王荀。我去广
州比赛的时候，妈妈为帮我搭
配演出服的鞋子，跑遍了南京
所有的商店；爸爸背了两张古
筝和我一同去比赛；老师为了
帮我鼓劲，特地在比赛那天飞

到广州看我……”
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虽然研究生还没毕业，但

蔡姗姗已经当上了老师，被南
京东方艺术学校特聘为古筝
老师，已经指导过不少学生在
比赛中获奖。对于时下流行的
新民乐，“学院派”的蔡姗姗
很不“感冒”，她解释说：“十
二乐坊的12个女孩穿性感服

装表演，是一种新的形式，总
比一成不变的好，会推动民乐
的普及。但这毕竟是一种流行
的东西，而不会是主流，因为
最传统的东西才最经典。”
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为了让“玉米”们第一
时间知道春春的最新消息，

记者费尽心思在休息室里
“逮”到了她，进行独家专
访。尽管是第二次来宁，但超
火的人气令春春只能留在酒
店，无法感受名城南京的文
化氛围。“不管去哪里，我都
是酒店、演出现场两点一线。

所以对我来说，去哪里都一
样，能吃到南京的美味小吃，
我已经觉得很满足。”

休息放松了好一阵子，
春春这次带着新专辑，唱着
属于自己的歌，比起上次来
宁，底气更足了。“我对这张

专辑打90分，除了广告歌不
是我自己选的，其他都是我
挑的‘最爱’，相当满意。”
作为艺人，自然应该有百变
形象，但在新专辑《皇后与
梦想》中，春春还是继续了
以往的中性化路线。她肯定

地说：“为了‘玉米’，我不
会改变深入人心的形象，这
就是我，我要做自己，不会为

了迎合什么而去改变。”
记者面前的春春看起来

消瘦了不少，但精神状态很
好。“我休息了好一阵子，现
在状态超好。我要踏踏实实
做好这张专辑，不再想其他，
特别是影视剧，我不愿做自
己不擅长的事。”

超女出道的李宇春自然

也会关注今年超女，让人意
想不到的是，春春最喜欢的
选手不是四强中的任何一
位，而是已经落选的韩真真。
“真真好可惜，我一直觉得
她是唱歌最有实力的。”

与春春的对话非常愉

快，她的帅真和直白让记者
印象深刻。记者提起考研的
事，她立刻摊了摊手：“挂了
啊！没办法，我之前太忙了，
其实考之前我就差不多知道
结果了，但还是硬着头皮去
了。成绩这样，也是意料之

中！但我不会放弃，明年还要
再考，这回一定要花更多时
间努力复习。”
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作为娱乐圈知名造型师，
易茗曾为刘德华、张学友、赵

薇、李连杰、谢霆锋、刘亦菲、
安吉丽娜·茱莉等许多明星
做过造型，也曾为多部影视
剧设计造型。不过，他真正从
娱乐圈的幕后走到台前，则
因为两年前他与赵薇的绯闻。
昨天，易茗来南京为即将开幕

的新店选址，他正计划着把
“明星脸” 带给百姓，只要
1000元就能换来明星的整体
造型。他还现场演示揭穿了电
视购物中去斑、去黑眼圈的骗
术，只要化妆师点上几笔，再
洗把脸，就演变成产品的神

效了。 FGAB HI
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两个小时的歌友会，
最精彩的就是 “一头一

尾”，前有林俊杰，后有李
宇春，中间的部分就是在
期待中度过。春春的一句
“大家好”，足以令现场所
有观众都“起立”了。尽管
只有一动一静两首歌，而
且都是才发行不到两周的

新歌，死忠的“玉米”竟都
能唱出来，其投入程度和
歌声之整齐令人惊叹。

震耳欲聋的尖叫声
“吵”得地板都开始颤抖，

就 为 了
眼 前 不
到 10 分
钟的相见，“玉
米” 们酝酿了
一整晚。各种手
牌、各种口号，
为的只是让春
春知道他们的
支持。他们自带
了数十个大型礼
花 炮 为 春 春 喝
彩，不少观众被
“吓”得不轻。

体育馆门口的黄牛个
个乐呵呵的，他们这回狠

赚了一把，歌友会能有如
此“牛势”实在少见。离
开场还有半小时，黄牛已
轻松地将手中的票销售一
空，收工回家去了。没能
进到场内的“玉米”一直
守在体育馆门口，一个女

孩哭着对记者说：“见不
到春春，在外面听她唱也
很满足，至少我知道她离
我很近。”

JJ（林俊杰）的人气
毋庸置疑，他的专辑销量
已是最好的保证，可面对

超级狂热的 “玉米团”，
他还是败下阵来。一首超
棒的 《曹操》 无法燃起
“玉米”的热情，这首脍
炙人口的新歌竟没掀起观
众齐声合唱的热闹场面。
近2000人的场子被 “玉

米” 占去一大半，一片
“黄色海洋”，JJ的粉丝
难以抗衡。开场瞬间，此
起彼伏的 “春春”“李宇
春”之声排山倒海而来，

这对于位列一线红歌手
的 JJ来说，不能不说
是一种尴尬。好在原
创加实力派的 JJ也
算见惯大场面了，
遇乱不惊，在《只
对你说》和《波间
带》两首歌中，不
断给歌迷升温，又
唱又跳，再配合游
戏互动，总算带动
了气氛，让歌友会
的开场段落先抑
后扬，也算挽
回了小天
王的颜
面。

正忙于全
国巡回演唱会
的林俊杰，这次
到南京是匆匆而
来，又匆匆而去。
JJ说，他的生活总
是在“匆匆”，所以
谈恋爱对他来说根本
是痴心妄想，这两天被
媒体炒得挺热的 “双 J
恋”（林俊杰和何洁）完

全是一场炒作。“新闻我也
看到了，说是亲密照，有多亲
密啊？根本就是一般的合影

嘛！那是我们拍雪碧广告时，
出于宣传需要才拍下的。那
次是我们第一次见面，连朋

友也算不上呢，只是普通的
同事关系，拍完广告我们就

没再联系。不过既然我们都
是雪碧的代言人，公司拿这
个来炒作，我也没什么好介
意的。”

尽管如此，JJ坦言他对
音乐与恋爱都是同样期待，
“大家为我祝福，我也会继续

努力，如果有进展，一定向歌
迷汇报！”记者“借用”与林
俊杰同台演出的李宇春和金
莎，打探他喜欢的女生类型，
JJ毫不犹豫地回答：“当然是
金莎！我喜欢邻家女孩类的女
生，李宇春那种酷酷的欣赏就

好了，不能当女朋友啦！”
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